



---

---

**UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA**  
**BOLETÍN DE PRENSA N° 142**  
**03 de abril de 2019**

## **Presentación de libros sobre economía solidaria**

Dentro de las actividades del Seminario Internacional "Desafíos de la Económica Solidaria y Comunitaria, acercamientos conceptuales desde las experiencias, se realizó el lanzamiento y presentación de los libros Económica solidaria y comunitaria en Ecuador y Bolivia: Una apuesta fallida de Silvia Vega y Ensayos sobre economía cooperativa, solidaria y autogestionaria: hacia una economía plural, Raúl González Meyer (editor), dentro de la jornada organizada por el grupo de trabajo de Económica Social y Solidaria de la Universidad Central del Ecuador.

En las obras, la Economía Social y Solidaria presenta algo distinto en su forma de propiedad, organización y gestión, afirma lo común y asociativo, sin la centralidad en el aumento del capital y de las utilidades como orientación. Muestra que la economía no solo ha estado definida por el cómo se hacen las cosas, sino también por el por qué o para qué se hacen.

Homero Viteri, presentador del libro Ensayos sobre economía cooperativa, solidaria y autogestionaria, indicó que la idea de una economía ha formado parte de un ideario crítico de los procesos de modernización dominantes: otros modos de producir, distribuir y consumir son componentes claves para construir relaciones sociales y con la naturaleza, que abren alternativas a un "capitalismo real". Esas alternativas existen en y desde el presente y su fomento, práctico e ideológico, permite bosquejar una economía plural que abra espacios anchos para expresar y experimentar rationalidades y sentires.

Luis Ignacio Gaiger expresó que el libro de Silvia Vega ofrece una lectura crítica del quehacer de los gobiernos de Correa y Morales y aporta al análisis de género en el ámbito de las políticas públicas, particularmente en los campos de trabajo y reproducción de la vida. Compara dos gobiernos cuyo rasgo común es haberse autoproclamado pos neoliberales, y haber atribuido un papel preponderante a esas economías en sus apuestas políticas. Descubre el desfase entre el discurso y las planificaciones estatales efectivamente desarrolladas, muestra algunos resultados favorables, pero también las ambivalencias y contradicciones. La autora enfoca las aristas conceptuales que aparecen cuando se piensa –desde una postura feminista– esas dos economías a partir de los impactos que provocan en mujeres y hombres, populares e indígenas. **JP**

